

PRESSEMITTEILUNG

Digitalisierung im Mittelstand: Münchner Maiß Verlag verknüpft Tradition und Innovation

München, 10. Mai 2023: Gegründet als erster Formularien-Verlag in Bayern im Jahr 1873 ist der Maiß Verlag heute ein Vordenker im Bereich digitale Lösungen für Schulen und Lehrkräfte. Das Unternehmen zeigt, wie das richtige Verhältnis von Kontinuität und Veränderungsbereitschaft die Weichen für eine zukunftsfähige Ausrichtung stellt.

Der Maiß Verlag bietet seit 150 Jahren Formulare und weitere Printprodukte wie Klassentagebücher, Schulordnungen oder Zeugnisvordrucke auf Papier an. Dass Formulare in Papierform mittelfristig an Bedeutung verlieren werden, wurde beim Maiß Verlag früh erkannt und die Herausforderung „digitaler Wandel“ nicht als Bedrohung, sondern vielmehr als Chance begriffen.

Seit der Unternehmensgründung steht die Frage im Vordergrund, wie der Arbeitsalltag der Kunden vereinfacht werden kann. Dabei spielten seit jeher auch neue technische Möglichkeiten sowie die Überlegung, wie diese für die Kunden genutzt werden können, eine große Rolle.

Bereits im Jahr 1999 konnten die Schulen eine Formularsoftware nutzen, die Vorlagen zu sämtlichen für die Schulverwaltung relevanten Formularen enthielt. Das Programm war schon damals in der Lage, Schülerdaten zu übernehmen, was die Abläufe erheblich erleichtert hat.

Fließende Grenzen von Printprodukten und digitalen Möglichkeiten

Im Laufe der Zeit hat es viele weitere Ansätze für digitaleres Arbeiten gegeben. Die Entwicklung neuer Medien hat regelmäßig dafür gesorgt, dass zum Beispiel schulrechtliche Inhalte immer zeitgemäß aufbereitet werden mussten. So gab es die Schulrechtssammlung erst in Papierform und dann ab 1999 lange Zeit auf CD. Seit 2020 bietet der Verlag unter dem Namen „Schulrecht-Online“ eine umfangreiche Plattform im Internet an, die aktuell und übersichtlich die wichtigsten Stichwörter und Rechtstexte zentral bereitstellt und damit sowohl Nachschlagewerk als auch Datenbank zugleich ist. Die Nutzerinnen und Nutzer profitieren von komfortablen Such- und Filterfunktionen und dem direkten Zugriff auf die angezeigten Suchergebnisse in den entsprechenden Quellen.

Den Schulen den Einstieg in die Digitalisierung erleichtern

Immer noch ist die Situation bei den Schulen in Bezug auf die digitale Ausrichtung sehr heterogen. Oft entscheidet die Größe der Schule, die Personalsituation oder auch individuelle Interessen der Lehrkräfte, wie weit die Digitalisierung an einer Schule fortgeschritten ist.

Es gibt viele Ansatzpunkte, Abläufe in der Schule zu digitalisieren: in der Verwaltung, Kommunikation, Information, Organisation, Archivierung, Dokumentation usw. Der Maiß Verlag bietet Lösungen für einzelne Themen, die im Maiß Schul-Portal zusammenlaufen. Das Schul-Portal ist die zentrale Basis für die gesamte Schulfamilie. Das heißt, sowohl die Schulverwaltungen, Lehrkräfte und Schulleitungen als auch Eltern, Schülerinnen und Schüler können auf die für sie relevanten Inhalte und Funktionen zugreifen und ihren Alltag erheblich vereinfachen.

Dabei hilft das langjährige Know-how des Maiß Verlags bei Schul-, Lehrer- und Verwaltungsbedarf, um die Inhalte in neue Kanäle oder Medien zu übertragen.

So enthält die Lehrer-App viele Bestandteile, die es früher als Papierversion gab. Den Lehrkräften stehen in einer App verschiedene Funktionen wie Stundenplan, Stoffplanung, Sitzpläne, Checklisten, Schülerverwaltung, Notenerfassung usw. zur Verfügung. Für Bayern sind sogar die Inhalte der Lehrpläne hinterlegt und können für die Stoffplanung auf Knopfdruck übernommen werden. Auch ein digitales Klassentagebuch ist integriert und kann mit der Schulverwaltung verknüpft werden, um per Knopfdruck Krankmeldungen in der App zu sehen oder den Unterricht zu dokumentieren.

Digitale Schulanmeldung als neueste Entwicklung

Ein Meilenstein sowohl für den Verlag als auch die Grundschulen ist die neueste Entwicklung. Für die Sekretariate der Grundschulen ist die Durchführung der Anmeldung in jedem Jahr mit erheblichem Aufwand verbunden, bei dem viele Daten mehrfach erfasst werden müssen. Die Lösung vom Maiß Verlag ermöglicht die Durchführung der Schulanmeldung komplett digital und beinhaltet auch den Export der Daten in die „Amtliche Schulverwaltung“ (ASV). Sie umfasst die Digitalisierung von unterschiedlichen Teilbereichen vom Ausfüllen der Formulare über den Daten-Import bis zur Kommunikation mit den Eltern, automatisiert viele Schritte und hilft allen Beteiligten, Zeit zu sparen.

Entlastung durch digitale Anwendungen

Durch die aktuell sehr angespannte Personalsituation an den Schulen auf Grund von Lehrkräftemangel und fehlenden Ressourcen in den Sekretariaten, ist Zeit ein wichtiger Faktor im Schulalltag. Das Maiß Schul-Portal hilft, Prozesse mit verbesserten digitalen Abläufen schlanker zu gestalten und den Aufwand zu reduzieren.

Da die neuen Technologien neue Möglichkeiten wie intelligente Verknüpfungen, Auswertungen usw. bieten, können innovative Lösungen entstehen, die im Schulalltag einen echten Mehrwert in Form von Zeitersparnis und mehr Komfort bieten. Daten müssen nur einmal erfasst werden und stehen dann dort bereit, wo sie benötigt werden.

Zudem werden durch die Automatisierung Fehler vermieden. Weiterer Vorteil der Apps und Portale ist neben den umfassenden Funktionalitäten die kompakte Form. Die Nutzerinnen und Nutzer haben alles immer griffbereit auf dem Handy oder Tablet dabei.

Höchste Anforderungen an Datenschutz und Datensicherheit

Da in den Schulen mit zum Teil sensiblen Schülerdaten gearbeitet wird, haben Datenschutz und Datensicherheit für den Maiß Verlag höchste Priorität. Alle Daten werden verschlüsselt und DSGVO-konform verarbeitet. Die Entwicklungen des Maiß Verlags sind zu 100% made in Germany. Von der Idee über die Umsetzung bis zu Support und Hosting erfolgt alles in Bayern.

Das Kerngeschäft neu denken

Für mittelständische Unternehmen wie den Maiß Verlag ist es entscheidend, sich weiterzuentwickeln, um zukünftig zu bestehen. Geschäftsführer Michael Schülke forciert die Digitalisierung auf vielen Ebenen: „Auch wenn unsere Print-Klassiker noch eine ganze Weile auf Papier gefragt sein werden, ist es für uns wichtig, parallel neue digitale Leistungen anzubieten. Wir müssen bei der Entwicklung immer einen Schritt weiter als unsere Kunden sein. Mit dem Schul-Portal, unseren Apps und weiteren Lösungen sind wir auf einem sehr guten Weg.“

Bildunterschriften:

Bild Nr. 1
Michael Schülke, Geschäftsführer seit 2018 (5. Generation)

Bild Nr. 2
Startseite von Schulrecht-Online, der umfassenden Informationsquelle zum bayerischen Schulrecht mit rund 2.000 Stichwörtern und über 650 Rechtstexten

Bild Nr. 3
Icon von Schulrecht-Online

Bild Nr. 4
Screenshot der Notenfunktion in der Maiß Lehrer-App

Bild Nr. 5
Icon der Maiß Lehrer-App

Ansprechpartner bei Rückfragen:

Kerstin Helwig
Telefon: (089) 24 20 97-37
E-Mail: helwig@maiss.de

Verlag J. Maiß GmbH
Herrnstr. 26
80539 München

Weitere Informationen:
Unternehmensseite www.maiss.de
Jubiläumsseite www.maiss.de/150

Kurzprofil Verlag J. Maiß:

Der Verlag J. Maiß steht für umfassendes und langjähriges Know-how für Schul- und Lehrerbedarf. Mit seinen „echten“ sowie digitalen Produkten macht er den Schulalltag leichter und effizienter. Gegründet wurde Maiß im Jahre 1873 und ist der Beweis dafür, dass sich Tradition und Innovation nicht ausschließen. Vielmehr werden basierend auf der Erfahrung innovative Lösungen entwickelt. Großen Wert legt Maiß dabei auf Praxistauglichkeit, Bedienerfreundlichkeit und insbesondere bei den digitalen Produkten auf Sicherheit.